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表紙提供者プロフィール
西播第２グループ　ガバナー補佐

今月の表紙『赤穂義士追慕大祭　2022』

氏　　　名：小林　洋介
所属クラブ：赤穂ロータリークラブ

職 業 分 類：耐火物製造

経　　　歴：2001年４月５日　赤穂ロータリークラブ入会

 2008-09年度 赤穂ロータリークラブ幹事

 2014-15年度 赤穂ロータリークラブ副会長

 2015-16年度 赤穂ロータリークラブ会長

 2022-23年度 研修委員会 委員

 2022-23年度 西播第２グループガバナー補佐

兵庫県赤穂市はご存知のとおり、「忠臣蔵」の故

郷です。

毎年討ち入りの日、12月14日には盛大に「赤穂

義士祭」が開催されます。

市内をねり歩く討ち入り装束での義士行列パレー

ドが有名ですが、その前に大石神社にて、本懐を

遂げ亡くなった義士を弔う「義士追慕大祭」が執

り行われます。（大石神社の宮司　飯尾義明さん

も赤穂RC所属です）

今年は３年ぶりに俳優中村雅俊さんに、大石内蔵

助役として御参りして頂きました。

本年度の表紙
2022-23年度の表紙は、各グループガバナー補佐の皆様に
ご提供いただいております。
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ロータリーで私たちは、持続可能な良い変化を生むために人びとが手を取り合って行動
する世界というビジョンの実現には、多様性があり、公平で、インクルーシブ（包摂
的）な文化を培うことが不可欠であると理解しています。
私たちは多様性を重んじ、すべての背景、年齢、民族、人種、肌の色、障害、学習
スタイル、宗教、信条、社会経済的立場、文化、婚姻状況、使用言語、性別、性的
指向、ジェンダー自認だけでなく、異なるアイデア、考え、価値観、信念を持つ人びと
による貢献を大切にします。
ロータリーへの入会、参加、リーダーシップの機会といった面で、歴史的に特定の
グループの人びとが障壁に直面していたという点を認識し、すべての人が成功のため
のリソース、機会、ネットワーク、支援への必要なアクセスを得られるよう、地域

社会でのパートナーシップも含め、ロータリーのあらゆる側面で公平さを促進していくことに私たちは全力を注ぎます。
私たちは、すべての人が目に見える、または目に見えない本質的に独自の資質を備えていると信じています。また、自分が大切にされて
いるとすべての人が感じ、帰属意識を持てるようなインクルーシブな文化を築くことに尽力します。
高潔性というロータリーの価値観に従い、DEI（多様性、公平さ、インクルージョン）にいたる旅路において組織として自分たちがどこに
いるのかを正直かつ透明性をもって見据えるとともに、これからも学び、向上し続けていくことに全力を尽くします。

CONTENTS

こばやし　　ようすけ



表紙提供者プロフィール
西播第２グループ　ガバナー補佐

今月の表紙『赤穂義士追慕大祭　2022』

氏　　　名：小林　洋介
所属クラブ：赤穂ロータリークラブ

職 業 分 類：耐火物製造

経　　　歴：2001年４月５日　赤穂ロータリークラブ入会

 2008-09年度 赤穂ロータリークラブ幹事

 2014-15年度 赤穂ロータリークラブ副会長

 2015-16年度 赤穂ロータリークラブ会長

 2022-23年度 研修委員会 委員

 2022-23年度 西播第２グループガバナー補佐

兵庫県赤穂市はご存知のとおり、「忠臣蔵」の故

郷です。

毎年討ち入りの日、12月14日には盛大に「赤穂

義士祭」が開催されます。

市内をねり歩く討ち入り装束での義士行列パレー

ドが有名ですが、その前に大石神社にて、本懐を

遂げ亡くなった義士を弔う「義士追慕大祭」が執

り行われます。（大石神社の宮司　飯尾義明さん

も赤穂RC所属です）

今年は３年ぶりに俳優中村雅俊さんに、大石内蔵

助役として御参りして頂きました。

本年度の表紙
2022-23年度の表紙は、各グループガバナー補佐の皆様に
ご提供いただいております。

月信11号

GOVERNOR’S LETTER……………………

ローターアクトクラブ公式訪問報告
及びクラブPR…………………………………

第43回RYLAセミナー………………………

神戸第２グループIM…………………………

2024学年度
ロータリー米山記念奨学金学校説明会………

2022学年度米山記念奨学生 修了式・
歓送会……………………………………………

2023年
会長エレクト研修セミナー（PETS）………

「2023年トルコ・シリア地震」
支援ご協力の御礼………………………………

地区補助金（奉仕プロジェクト）報告………

ガバナー事務所からのお知らせ………………

コーディネーターニュース（４月分）………

クラブ管理運営委員会より……………………

100%ポール・ハリス・フェロークラブ
（西宮恵美寿RC）……………………………

３月の地区活動記録……………………………

新会員紹介………………………………………

ご寄付ありがとうございます…………………

訃報………………………………………………

会員数報告

10

12

13

15

16

16

17

17

17

1

2

5

6

6

7

8

9

ロータリーで私たちは、持続可能な良い変化を生むために人びとが手を取り合って行動
する世界というビジョンの実現には、多様性があり、公平で、インクルーシブ（包摂
的）な文化を培うことが不可欠であると理解しています。
私たちは多様性を重んじ、すべての背景、年齢、民族、人種、肌の色、障害、学習
スタイル、宗教、信条、社会経済的立場、文化、婚姻状況、使用言語、性別、性的
指向、ジェンダー自認だけでなく、異なるアイデア、考え、価値観、信念を持つ人びと
による貢献を大切にします。
ロータリーへの入会、参加、リーダーシップの機会といった面で、歴史的に特定の
グループの人びとが障壁に直面していたという点を認識し、すべての人が成功のため
のリソース、機会、ネットワーク、支援への必要なアクセスを得られるよう、地域

社会でのパートナーシップも含め、ロータリーのあらゆる側面で公平さを促進していくことに私たちは全力を注ぎます。
私たちは、すべての人が目に見える、または目に見えない本質的に独自の資質を備えていると信じています。また、自分が大切にされて
いるとすべての人が感じ、帰属意識を持てるようなインクルーシブな文化を築くことに尽力します。
高潔性というロータリーの価値観に従い、DEI（多様性、公平さ、インクルージョン）にいたる旅路において組織として自分たちがどこに
いるのかを正直かつ透明性をもって見据えるとともに、これからも学び、向上し続けていくことに全力を尽くします。

CONTENTS

こばやし　　ようすけ

GOVERNOR’S LETTER

国際ロータリー第2680地区
ロータリークラブ
会長・幹事の皆様

国際ロータリー第2680地区
ガバナー　阪　上　栄　樹　（宝塚）

風薫る季節となりました。先月末には地
区研修・協議会も終わり、益々次年度への
動きが本格化していると思います。残り
２ヶ月を切った今、会長・幹事の皆様も今
年度の仕上げと同時に次年度に上手くつな
ぐための作業にお忙しいのではないでしょ
うか？

今月、５月は青少年奉仕月間です。当地
区の青少年奉仕活動はとっても活発です。
COVID-19の影響による行動制限も徐々に解
除され、青少年交換も復活しましたし、
ローターアクト、インターアクトの活動も
活発になってまいりました。今年の３月に
はまだまだCOVID-19にも十分配慮しつつで
はありましたが余島でのRYLAも復活実施
されました。米山記念奨学生、学友の動き
も活発です。でも、青少年奉仕に関与して
いないクラブも多数あります。もっともっ
と皆が知らなければならないと思います。
皆様にも青少年奉仕について、考える時を
持って頂きたいと思います。きっとクラブ
の活性化に資すると思います。

マスク着用も自由になり、COVID-19禍前
の状態に戻ってまいりました。ゴールデン
ウイーク後にはインフルエンザと同じ扱い
になりそうです。「会長・幹事の皆様はく
れぐれもご自愛して頂き、無理の無いクラ
ブ運営をお願い致します。」と毎号で述べ

ていたのですが、そろそろ今年度のクラブ
の総決算をして頂き、それぞれのクラブが
将来も発展していくように今まで以上に積
極的に動き出して頂きたいと思います。特
に、公式訪問の際に、各クラブに女性会員
の増強を呼び掛けてまいりましたが、年度
当初70クラブの内27クラブありました女性
会員０クラブは、まだ24クラブもございま
す。日本の34地区の中で色々な分野で先導
的役割を果たしている当地区ですが、この
女性会員比率のところでは34地区最低を記
録し続けています。国際ロータリーの会長
が初の女性という年度においても、です。
まだこだわる会員がいらっしゃること自体
が問題ではないかと思います。今期はDEIを
強調させて頂いております。是非とも真剣
に取り組んで頂きたいと思います。

最後になりましたが、これもまた、毎号
に述べているのですが、今年度の私の行動
指針は、“Let's Enjoy Rotary!!”「共に
ロータリーを楽しみましょう、ロータリー
の明日に夢を込めて」です。私のガバナー
年度も残り２か月を切りましたが、今月末
にはメルボルン国際大会もございます。皆
様もまだまだこれから新しい仲間を増やし
て、奉仕にも、学びにも、親睦にもそれぞ
れの楽しみを見つけて、充実したロータ
リーライフをお送り頂きたいと思います。
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ローターアクトクラブ公式訪問報告及びクラブPR

姫路ローターアクトクラブ
は、県下最古のローターアク
トクラブとして歴史が長く、
これまでに蓄積されてきたも
のが多いクラブです。また、
APRRC/Interotaなどの国際
大会への参加やインドでのポ
リオワクチン投与活動を行っ
ていること、そして献血活動
が2680地区の中で最も盛ん

です。近年ではエコキャップ回収を行うことや、フィリピン国
際奉仕事業など、海外の活動にも多く参加しています。会員全
体のローターアクト歴は平均約2.7年と短いですが、その分会
員全員やりたいことが多く、今まで先輩方が作り上げてきた姫
路ローターアクトクラブの良さをなくすことなく、新しい風を
吹かせ積極的に活動を行っています。

（会長　廣瀬　未沙）

公式訪問

クラブPR姫路ローターアクトクラブ

開 催 日：11月２日(水)
会　　場：BIZ SPACE HIMEJI
開催形式：通常開催

公式訪問

クラブPR 主要メンバーだったベテラ
ンの会員が卒業し、若手の会員
を中心に一生懸命運営しており
ます。新会員獲得に努めるとと
もに、会員同士が絆を深められ
る事業を考えています。

今 年 度 の ク ラ ブ テ ー マ は
「Create New」です。若手会
員がこの神戸RACを担ってい
くにあたり、改めて｢奉仕｣と

は何かを考え、それを理解した上で具体的にどう運営していく
のかを、今年度基礎という形で創り上げる必要があると感じた
ことからこのテーマに決めました。新しい環境で今まで以上の
奉仕活動を行う為、そして、参加している全員がよりローター
アクトを楽しむ為。これまでより進化した新たなる神戸RAC
を創造して参ります。

（会長　山本　竜輝）

神戸ローターアクトクラブ

公式訪問

クラブPR柏原ローターアクトクラブ

開 催 日：11月24日(木)
会　　場：神戸市青少年会館
開催形式：通常開催

開 催 日：11月25日(金)
会　　場：料亭旅館 大和
開催形式：通常開催

我々柏原ローターアクトク
ラブは、提唱ロータリークラ
ブがローターアクトクラブへ
の関心が高いため、協力的な
ロータリアンの方が多くい
らっしゃいます。地区との繋
がりが強く、地区内で主軸と
なって活躍している会員を多
く輩出されております。クラ
ブとしましては会員数こそ少

ないものの風通しの良いクラブであり、コミュニケーションが
活発であるだけでなく、自分の意見を言いやすく、メンバーそ
れぞれが全員の意見を受け止める雰囲気のあるクラブです。ま
たローターアクトクラブ卒業後の活動拠点として学友会も設置
しており、こちらも精力的に活動しています。

（会長　足立　亮）
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公式訪問

クラブPR 豊岡ローターアクトクラブ
は創立から８年目を迎え、今
年度は「next step ～次の一
歩へ、新たな挑戦～」のクラ
ブターゲットを基に、アク
ターとして少しでも成長でき
るようにチーム豊岡で活動し
ています。大阪西成の炊き出
しボランティアや東北被災地
支援等の定期的な奉仕活動や

豊岡総合高校インターアクトクラブの海岸清掃活動やインター
アクト米作りへの参加を基盤とし活動しています。今後は自然
豊かな豊岡で活動するクラブとして、環境問題についてより深
く考え、海岸清掃行事への積極的な参加も行ってまいります。
また、他クラブとの繋がりを大切にし、多くのローターアクト
クラブとの繋がりをもち、一緒になって多くの奉仕活動に取り
組んでまいります。　　　　　　　　　（会長　森本　剛史）

豊岡ローターアクトクラブ

クラブPR

公式訪問

淡路ローターアクトクラブ

開 催 日：12月１日(木)
会　　場：来迎寺
開催形式：通常開催

開 催 日：４月３日(月)
会　　場：洲本商工会議所 
開催形式：通常開催

こんにちは！ 淡路ローター
アクトクラブです。

淡路RACは会員間の仲が良
く、淡路島内・島外にも様々
な活動に取り組んでいます。
淡路島には、移動ランチ例会
や祭り例会やハロウィーン例
会など幅広い分野で楽しく例
会を開催しています。奉仕活

動を通じてスキルアップしながら、様々なことを学んでいま
す。メンバーには外国人の方もいるので、異文化交流ができる
クラブです。クラブの目標としては会員増強を目指していま
す。当クラブはまだ少人数ですが、参加者全員が楽しめる企
画・例会を模索していきます。ぜひ淡路RACの例会にお越し
ください！

（会長　マディソン ライアン）

公式訪問

クラブPR尼崎西ローターアクトクラブ

開 催 日：12月６日(火)
会　　場：尼崎K・Rビルディング５階
開催形式：通常開催

当クラブは会員同士が、気
軽にコミュニケーションを取
れることが特徴です。例会で
会員の誕生日を祝ったり、ク
リスマスにお菓子を持ち寄っ
て例会を行うなど、会員が楽
しむことができる例会を企画
して行っています。

今年度のクラブターゲット
であるinvolveを意識し、他ク

ラブとの合同例会を開催・予定しています。
また、発足してから日が浅いため、尼崎西ロータリークラブ

の方々の力をお借りしながら、今後取り組んでいく事業や、ク
ラブの在り方などについて、頻繁に話し合いを行っています。

これからも多方面での繋がりを意識して活動していきたい
です。　　　　　　　　　　　　　  （会長　山川　ゆりの）
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開 催 日：11月24日(木)
会　　場：神戸市青少年会館
開催形式：通常開催

開 催 日：11月25日(金)
会　　場：料亭旅館 大和
開催形式：通常開催

我々柏原ローターアクトク
ラブは、提唱ロータリークラ
ブがローターアクトクラブへ
の関心が高いため、協力的な
ロータリアンの方が多くい
らっしゃいます。地区との繋
がりが強く、地区内で主軸と
なって活躍している会員を多
く輩出されております。クラ
ブとしましては会員数こそ少

ないものの風通しの良いクラブであり、コミュニケーションが
活発であるだけでなく、自分の意見を言いやすく、メンバーそ
れぞれが全員の意見を受け止める雰囲気のあるクラブです。ま
たローターアクトクラブ卒業後の活動拠点として学友会も設置
しており、こちらも精力的に活動しています。

（会長　足立　亮）
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公式訪問

クラブPR芦屋川ローターアクトクラブ

開 催 日：12月21日(水)
会　　場：ホテル竹園 ３階 会議室
開催形式：通常開催

我々、芦屋川ローターアクトクラブの
強みとしては、やはり芦屋学園インター
アクトクラブ、芦屋川ロータリークラブ
と関係性が強いことです。
私達は、芦屋学園インターアクトクラ
ブの顧問の方とも交流させて頂いており
共に活動したり、私達がインターアクト
クラブの例会に参加させて頂いていま
す。また、ロータリークラブの例会にも
参加させて頂いており、芦屋川ローター
アクトクラブの現状についてお話させて
頂いております。
こうした繋がりを大事にすることに
よりクラブ会員を維持することができ
ます。

現在はCOVID-19の為、活動できておりませんが、これからは
再度繋がるべく行動し、会員増強に努めます。

（会長　能津　陽仁）

公式訪問

クラブPR 加古川中央RACは現在３名
と少ない会員数ではあります
が、地区行事の準備や地区奉
仕プロジェクトにも多く携わ
る積極的なメンバーで構成さ
れています。
現在のクラブの強みは、新
しい挑戦に多く取り組めるこ
とです。今年度からクラブメ
ンバーが大きく変わり新体制

となったため、新会員ならではの新しい発想のもと、例会内容
や事業内容を企画することができます。何にも柔軟に対応可能
な加古川中央RAC会員それぞれの個性を強く引き出すことが
できるのも、現在のクラブの強みであると思います。
今後はRACの認知度向上、会員増強にも力を入れていき、
加古川中央RACを盛り上げることができるよう尽力して参り
ます。　　　　　　　　　　　　　　　（会長　板東　侍音）

加古川中央ローターアクトクラブ

開 催 日：12月22日(木)
会　　場：兵庫大学 13号館104号室
開催形式：通常開催

公式訪問

クラブPR神戸須磨ローターアクトクラブ

開 催 日：12月７日(水)
会　　場：和田神社
開催形式：通常開催

神戸須磨RACは現在（2023
年２月現在）男女合わせて13
人の学生から社会人まで幅広
い層の会員が在籍しておりま
す。入会して２、３年目の会
員が多く、元気溢れるクラブ
です。例会は和田神社をお借
りして実施しています。今年
度は昨年に引き続きクラブの
活動として、近くの須磨海岸

での海岸清掃や名谷駅での献血活動などを行いました。海山に
囲まれた自然豊かな地「須磨」で活動をしています。また、今
年度は新しい活動としてSUP例会をし、SUPを通して会員同
士の仲を深めることが出来ました。これからも様々な企画を
し、楽しく活動をしていきたいと思います。

（会長　竹本　圭吾／幹事　藤野　広大）
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第43回RYLAセミナー

RYLA小委員長　北川　博崇（川西）
３月18日（土）～21日（火・祝）◆神戸YMCA余島野外活動センター（香川県小豆郡 余島）

第43回RYLAセミナーを４年ぶりに余島に
戻って開催する事が出来ました。今年は、
例年になく暖かい気候の下、2680地区単独
で開催し、受講生29名（男性18名　女性11
名）が集いました。余島開催との事もあり
多くのロータリアンが見学のために参加さ
れました。
開講式講演は三木明RYLA顧問に「RYLA
について」お話をして頂きました。その
後、各班のカウンセラーの紹介や班の仲間
の紹介があり、夕食時にはオープニング
パーティーが開かれました。
２日目午前は尾崎八郎先生による『今井
鎮雄先生の生き様に学ぶ』と題し、受講生
の生き方について話をして頂きました。午
後は関本雅子先生より『命の大切さ』につ
いて自身の経験を交えて受講生に語り掛け
て頂きました。
講演後は、受講生が独りになり『思索の
時間』を通して自分の振り返りをしまし
た。じっくりと自分の事を振り返った後、
安行ガバナーエレクトの主導でレクリエー
ションを実施しました。このレクリエー
ションによりそれぞれの班の結束力が急激
に固まりました。
夕食時にはフォーラムテーマが発表され
班一丸になって夜遅くまで活発なバズセッ
ションが行われました。なかなか意見集約
が出来ず苦しんだ班もありました。

３日目朝起きてからはフォーラムへ向け
て班全員の真剣な準備が繰り広げられまし
た。フォーラムはフォーラムリーダーの安
行ガバナーエレクトとコメンテーターの黒
田青少年奉仕副委員長によって各班が導き
出したストーリーを更に広げていき多くの
気づきを得る事が出来ました。
最終日には安平和彦顧問による『これか
らどう生きるか』と言う題の元、各人がこ
れからどういった人生を送るのかと言う話
をして頂きました。
RYLA初日に不安そうな顔だった29名。
RYLA最終日には、力を合わせてフォーラ
ムを乗り越えた自信に満ちた笑顔に変わっ
ていました。
受講生は、スポンサークラブで報告をさ
せて頂きます。この報告会を是非楽しみに
していてください。

公式訪問

クラブPR芦屋川ローターアクトクラブ

開 催 日：12月21日(水)
会　　場：ホテル竹園 ３階 会議室
開催形式：通常開催

我々、芦屋川ローターアクトクラブの
強みとしては、やはり芦屋学園インター
アクトクラブ、芦屋川ロータリークラブ
と関係性が強いことです。
私達は、芦屋学園インターアクトクラ
ブの顧問の方とも交流させて頂いており
共に活動したり、私達がインターアクト
クラブの例会に参加させて頂いていま
す。また、ロータリークラブの例会にも
参加させて頂いており、芦屋川ローター
アクトクラブの現状についてお話させて
頂いております。
こうした繋がりを大事にすることに
よりクラブ会員を維持することができ
ます。

現在はCOVID-19の為、活動できておりませんが、これからは
再度繋がるべく行動し、会員増強に努めます。

（会長　能津　陽仁）

公式訪問

クラブPR 加古川中央RACは現在３名
と少ない会員数ではあります
が、地区行事の準備や地区奉
仕プロジェクトにも多く携わ
る積極的なメンバーで構成さ
れています。
現在のクラブの強みは、新
しい挑戦に多く取り組めるこ
とです。今年度からクラブメ
ンバーが大きく変わり新体制

となったため、新会員ならではの新しい発想のもと、例会内容
や事業内容を企画することができます。何にも柔軟に対応可能
な加古川中央RAC会員それぞれの個性を強く引き出すことが
できるのも、現在のクラブの強みであると思います。
今後はRACの認知度向上、会員増強にも力を入れていき、
加古川中央RACを盛り上げることができるよう尽力して参り
ます。　　　　　　　　　　　　　　　（会長　板東　侍音）

加古川中央ローターアクトクラブ

開 催 日：12月22日(木)
会　　場：兵庫大学 13号館104号室
開催形式：通常開催

公式訪問

クラブPR神戸須磨ローターアクトクラブ

開 催 日：12月７日(水)
会　　場：和田神社
開催形式：通常開催

神戸須磨RACは現在（2023
年２月現在）男女合わせて13
人の学生から社会人まで幅広
い層の会員が在籍しておりま
す。入会して２、３年目の会
員が多く、元気溢れるクラブ
です。例会は和田神社をお借
りして実施しています。今年
度は昨年に引き続きクラブの
活動として、近くの須磨海岸

での海岸清掃や名谷駅での献血活動などを行いました。海山に
囲まれた自然豊かな地「須磨」で活動をしています。また、今
年度は新しい活動としてSUP例会をし、SUPを通して会員同
士の仲を深めることが出来ました。これからも様々な企画を
し、楽しく活動をしていきたいと思います。

（会長　竹本　圭吾／幹事　藤野　広大）
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神戸第２グループIM

2024学年度ロータリー米山記念奨学金学校説明会

神戸第２グループガバナー補佐　門田　敬造（神戸須磨）
３月18日（土）◆神戸ポートピアホテル

2023年３月18日(土)、神戸第２グループI.M.を
神戸ポートピアホテルにて開催いたしました。
パストガバナーはじめ、ガバナー補佐、神戸第
２グループ６クラブの会員の皆様に、多数ご出
席を賜りました。

「つなげよう　奉仕の輪～豊かな自然を残そ
う!子供たちに～」のテーマのもと、講師には元
須磨海浜水族園園長・吉田裕之氏をお迎えし、
「未来に残そう“須磨の海”」のご講演をいた
だきました。 

 
また、ディスカッションでは、各種団体の

方、地元漁業関係者、行政の代表のお話から、
過去・現在・未来の須磨の自然を学び、我々が

地域社会との関わりを持ちながら、社会奉仕活
動をどう進化・発展させていけるかを考える場
にできたと思っています。

懇親会では、アカペラ演奏を聴きながら、グ
ループ内の交流を深めていただきました。

ご参加いただきました皆様の好意と友情に感
謝申し上げます。 

米山記念奨学委員長　武本　正照（尼崎北）
２月24日（金）◆三宮研修センター、オンライン

昨年は、Zoomによるオンラインでの開催で多
くの学校関係者の方にご参加頂けたこともあ
り、現地開催のほかZoomによりハイブリッドで
の開催となりました。当日は安行ガバナーエレ
クト、城ガバナーノミニー・デジグネート、古
川代表幹事（オンライン）、学校関係者25校28
名（会場参加８名、Zoom参加20名）、米山記念
奨学委員会14名（会場参加７名、Zoom参加８
名）、合計46名の参加となりました。

安行ガバナーエレクトより冒頭挨拶があり、
説明会では、北川委員の司会により進行し、竹

内副委員長より、学校関係者の方々へロータ
リークラブ、及び、米山記念奨学事業について
のご説明をし、本事業へのご理解を深めていた
だきました。その後三宅副委員長より、奨学生
の募集方法、及び、選考方法を説明し、各校の
指導教員の皆様へ重要性をご理解していただき
ました。本説明会にご参加いただくことでロー
タリークラブへの理解を深めていただくととも
に、多くの優秀な学生を推薦頂くようご依頼し
ました。
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2022学年度米山記念奨学生 修了式・歓送会

米山記念奨学委員長　武本　正照（尼崎北）
３月11日（土）◆第一楼

当日は阪上ガバナー、安行ガバナーエレ

クト、矢坂ガバナーノミニー、城ガバナー

ノミニー・デジグネート、米山奨学会滝澤

副理事長、米山奨学会丸尾評議員、米山奨

学会髙瀬学務・選考委員、古川代表幹事、

カウンセラー24名、奨学生24名、米山記念

奨学委員会25名、米山奨学生学友会（兵

庫）麦会長、合計81名がご参加くださいま

した。

阪上ガバナーの挨拶にはじまり、滝澤米

山奨学会副理事長より、「米山学友として

平和への想いをもち、学友会との繋がりを

大事にしてほしい」との祝辞を頂戴しまし

た。その後、奨学期間が修了する奨学生へ

修了証の授与が行われました。

懇親会では修了奨学生より、本事業への感

謝の気持ち、また、これからの進路について

のスピーチがありました。最後に米山記念奨

学会丸尾評議員より挨拶をいただき、記念撮

影をしたのち閉会となりました。

私が委員長をさせていただくことにな

り、歓送会での懇親会開催は今回が初めて

となります。懇親会では、猿丸会員（尼崎

北）より、「米山奨学生へ」と着物の寄贈

を頂戴し、多くの奨学生が喜び、目を輝か

しながら着物を見る姿に感動を覚えまし

た。最後に、修了した奨学生は学友として

ロータリアンとの交流を大事にし、世界に

羽ばたく人材になっていただくことを願っ

ております。

神戸第２グループIM

2024学年度ロータリー米山記念奨学金学校説明会

神戸第２グループガバナー補佐　門田　敬造（神戸須磨）
３月18日（土）◆神戸ポートピアホテル

2023年３月18日(土)、神戸第２グループI.M.を
神戸ポートピアホテルにて開催いたしました。
パストガバナーはじめ、ガバナー補佐、神戸第
２グループ６クラブの会員の皆様に、多数ご出
席を賜りました。

「つなげよう　奉仕の輪～豊かな自然を残そ
う!子供たちに～」のテーマのもと、講師には元
須磨海浜水族園園長・吉田裕之氏をお迎えし、
「未来に残そう“須磨の海”」のご講演をいた
だきました。 

 
また、ディスカッションでは、各種団体の

方、地元漁業関係者、行政の代表のお話から、
過去・現在・未来の須磨の自然を学び、我々が

地域社会との関わりを持ちながら、社会奉仕活
動をどう進化・発展させていけるかを考える場
にできたと思っています。

懇親会では、アカペラ演奏を聴きながら、グ
ループ内の交流を深めていただきました。

ご参加いただきました皆様の好意と友情に感
謝申し上げます。 

米山記念奨学委員長　武本　正照（尼崎北）
２月24日（金）◆三宮研修センター、オンライン

昨年は、Zoomによるオンラインでの開催で多
くの学校関係者の方にご参加頂けたこともあ
り、現地開催のほかZoomによりハイブリッドで
の開催となりました。当日は安行ガバナーエレ
クト、城ガバナーノミニー・デジグネート、古
川代表幹事（オンライン）、学校関係者25校28
名（会場参加８名、Zoom参加20名）、米山記念
奨学委員会14名（会場参加７名、Zoom参加８
名）、合計46名の参加となりました。

安行ガバナーエレクトより冒頭挨拶があり、
説明会では、北川委員の司会により進行し、竹

内副委員長より、学校関係者の方々へロータ
リークラブ、及び、米山記念奨学事業について
のご説明をし、本事業へのご理解を深めていた
だきました。その後三宅副委員長より、奨学生
の募集方法、及び、選考方法を説明し、各校の
指導教員の皆様へ重要性をご理解していただき
ました。本説明会にご参加いただくことでロー
タリークラブへの理解を深めていただくととも
に、多くの優秀な学生を推薦頂くようご依頼し
ました。
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2023年会長エレクト研修セミナー（PETS）

ガバナーエレクト　安行　英文（三田）
３月12日（日）◆神戸ポートピアホテル　大輪田

2023年のPETSではゴードンR.マッキナリーRI
会長エレクトのテーマとそのイニシアチブにつ
いて説明をし、続いて地区活動方針、丸尾次期
地区研修リーダーによる会長就任に向けての
示唆がありました。また、中村パストガバナー
による「SPIRITUAL ROTARY」、滝澤第３
地域ロータリーコーディネーターによる「My 
ROTARY」、黒田次期青少年奉仕委員長によ
る「青少年の活動状況」、吉岡次期ロータ
リー財団委員長による「ロータリー財団の状
況」、竹内次期米山記念奨学委員長による「米
山記念奨学会の現況」と、次年度の一般会計の
予算案をクラブ会長エレクトにご報告とご理
解、ご提示をさせていただきました。

特に、強調しておきたいこととしては、以下
を改めてご確認ください。

地区目標
◆私たちの旅路…希望を伝えよう。ロータ

リー活動のあらゆる方面から。
◆会員としての経験を活かす…経験を活かし

て協力の機会を見つけ、計画を立てて成果
をあげよう。
◆奉仕のインパクト…長期的で持続可能な

ニーズを掘り起こし、成果を測定し、将来
の人材を育てよう。
◆地区におけるDEIの理解と実践の継続…私た

ちの文化にしよう。
◆私たちはロータリー…ロータリーのストー

リーを語ろう。
◆変化を導く…（特にクラブで問いかけてい

ただきたいこと）
　Be（どうあるべきか）…クラブをリードす

るためには、自分自身とクラブに何が備
わっているか確認しなければならない。そ
れはリーダー、クラブの品格を形成する
【価値観】と【属性】のことである。品格
によって何が正しいことかを知り、さらに
その知識が行動へと結びつけられる。

　Know（自分の強みを知っているか）…人は
自分やクラブが何を行っているか知ってい
るものにのみ従っていこうとする。クラブ
の強みとは何か、確かめて、見て、知らせ
るべきである。

　Do（何をするべきか）…リーダーはみんな
へ目的と方向性と意欲を与えるために、自
分やクラブがこうあると信じること、どう
行うかの知識、これらすべてを動員する。

　以上のようなことを常に考えてクラブを導
いていただきたいと考えます。

最後に、重点目標の「全てのロータリー活動
が輝くように」なることを掲げて2023-24年度、
共に頑張りましょう。

ゴードンR.マッキナリーRI会長エレクトのテーマ
「CREATE HOPE in the WORLD」

「世界に希望を生み出そう」
（平和の推進、女児のエンパワーメント、
ローターアクトの地位向上、ポリオの根絶）
①計画は希望を生み出す
②継続とそれからつながる変化
③メンタルヘルスの理解と実践

2023-24年度ガバナーの行動指針
「Act with Integrity, 

Serve with Love,
Work for Peace」

「真心の行動、慈愛の奉仕、平和に貢献」
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「2023年トルコ・シリア地震」支援ご協力の御礼

各ロータリークラブ
会長・幹事　各位

国際ロータリー第2680地区

ガバナー　阪上　栄樹

拝啓　時下ますますご健勝のこととお慶び申し上げます。平素は格別のご高配を

賜り、誠にありがとうございます。

　

さて、「2023年トルコ・シリア地震」支援につきまして、地区内ロータリークラブ

並びにローターアクトクラブの皆様より、総額2,640,021円の支援が集まりました。

皆様からの温かいご支援に深く御礼申し上げます。

当地区といたしましては、被災地の復興支援に微力ながらご協力できるよう、３月

30日(木)に皆様からの支援金全額と、大規模災害救援特別会計からの支出を合わせて、

4,080,000円（2023年３月レート136円換算：30,000ドル）をガバナー会へ送金させて

いただきました。

　

被災された方々の一日も早い復旧復興をお祈りいたしますとともに、以上ご報告

申し上げます。

敬　具　

2023年４月３日

2023年会長エレクト研修セミナー（PETS）

ガバナーエレクト　安行　英文（三田）
３月12日（日）◆神戸ポートピアホテル　大輪田

2023年のPETSではゴードンR.マッキナリーRI
会長エレクトのテーマとそのイニシアチブにつ
いて説明をし、続いて地区活動方針、丸尾次期
地区研修リーダーによる会長就任に向けての
示唆がありました。また、中村パストガバナー
による「SPIRITUAL ROTARY」、滝澤第３
地域ロータリーコーディネーターによる「My 
ROTARY」、黒田次期青少年奉仕委員長によ
る「青少年の活動状況」、吉岡次期ロータ
リー財団委員長による「ロータリー財団の状
況」、竹内次期米山記念奨学委員長による「米
山記念奨学会の現況」と、次年度の一般会計の
予算案をクラブ会長エレクトにご報告とご理
解、ご提示をさせていただきました。

特に、強調しておきたいこととしては、以下
を改めてご確認ください。

地区目標
◆私たちの旅路…希望を伝えよう。ロータ

リー活動のあらゆる方面から。
◆会員としての経験を活かす…経験を活かし

て協力の機会を見つけ、計画を立てて成果
をあげよう。
◆奉仕のインパクト…長期的で持続可能な

ニーズを掘り起こし、成果を測定し、将来
の人材を育てよう。
◆地区におけるDEIの理解と実践の継続…私た

ちの文化にしよう。
◆私たちはロータリー…ロータリーのストー

リーを語ろう。
◆変化を導く…（特にクラブで問いかけてい

ただきたいこと）
　Be（どうあるべきか）…クラブをリードす

るためには、自分自身とクラブに何が備
わっているか確認しなければならない。そ
れはリーダー、クラブの品格を形成する
【価値観】と【属性】のことである。品格
によって何が正しいことかを知り、さらに
その知識が行動へと結びつけられる。

　Know（自分の強みを知っているか）…人は
自分やクラブが何を行っているか知ってい
るものにのみ従っていこうとする。クラブ
の強みとは何か、確かめて、見て、知らせ
るべきである。

　Do（何をするべきか）…リーダーはみんな
へ目的と方向性と意欲を与えるために、自
分やクラブがこうあると信じること、どう
行うかの知識、これらすべてを動員する。

　以上のようなことを常に考えてクラブを導
いていただきたいと考えます。

最後に、重点目標の「全てのロータリー活動
が輝くように」なることを掲げて2023-24年度、
共に頑張りましょう。

ゴードンR.マッキナリーRI会長エレクトのテーマ
「CREATE HOPE in the WORLD」

「世界に希望を生み出そう」
（平和の推進、女児のエンパワーメント、
ローターアクトの地位向上、ポリオの根絶）
①計画は希望を生み出す
②継続とそれからつながる変化
③メンタルヘルスの理解と実践

2023-24年度ガバナーの行動指針
「Act with Integrity, 

Serve with Love,
Work for Peace」

「真心の行動、慈愛の奉仕、平和に貢献」
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地区補助金（奉仕プロジェクト）報告

▶２月11日（土・祝）
▶北野工房のまち・３階講堂
プロジェクト予算総額：508,475円　地区補助金額：254,237円北野こどもと外国人の交流会

神戸モーニングロータリークラブ

本プロジェクトは、当クラブの地元である三
宮・元町地域で学童保育施設及び地域で暮らす外
国人への日本語教室等を運営する認定NPO法人
「まなびと」との共催で、①放課後の自宅での学
習・生活が困難な児童（主に夫婦共働き世帯）、
②その保護者、③特にCOVID-19禍で地域住民と
の交流が乏しくなり、地域で孤立する傾向にある
定住外国人、④地域住民が相互に交流し、地域社
会の一員としてのつながりを深めてもらう趣旨で
企画されたイベントです。当日は、当クラブの参
加者（20名）、共催法人のスタッフ以外に、228
名の来場者があり、開場前から来場者であふれて
いるという状況でした。会場では、①児童・外国
人合同での楽器演奏・ダンス・大縄跳び②児童が
主体となって企画した交流ブース③外国人が主体
となって設置した各国文化の紹介・料理の提供
ブース④児童、外国人、当日の来場者が一緒に作
品を仕上げるお絵描き・ジグソーパズルブースな
どの企画を来場者が大いに楽しみ、上記趣旨につ
いて十分な成果を上げることができたと考えます。

（文責：会長　重田 和寿）

▶２月25日（土）
▶神戸文化ホール　中ホール
プロジェクト予算総額：1,094,800円　地区補助金額：400,000円

兵庫県外国人学校・公立学校
交流音楽会

神戸東ロータリークラブ

本プロジェクトは、出演学生数約200名、観覧
者約350名という大きな会合でしたが、おかげさ
まで、皆様よりご好評をいただきました。

COVID-19感染拡大により中断していた交流音
楽会が３年ぶりに開催されるということで、参加
校の学生たちも大変楽しみにしていたようです。
当日は、軽食の配布、事後、記念品としてビデオ
の配布等を行うことを計画していましたが、予算
も限られており、専門業者等には依頼しませんで
したので、多くの作業を外国人学校の関係者様、
当クラブの会員の方にお手伝いただきまして、大
過なく進めることができたと思います。

当日ご観覧いただきました皆様、お手伝いただ
きました皆様、どうもありがとうございました。

（文責：社会奉仕副委員長　麦 志明）
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▶３月25日（土）
▶フレミラ宝塚
プロジェクト予算総額：127,320円　地区補助金額：63,660円

笑顔で学ぶ
親子サイエンス教室

宝塚ロータリークラブ

▶３月11日（土）～12日（日）
▶姫路～名取市閖上地区「閖上の記憶」～石巻市立旧大川小学校
　「大川伝承の会」～岩沼市千年希望の丘～姫路
プロジェクト予算総額：900,000円　地区補助金額：400,000円

命の大切さを学び、
明日に生かす被災地訪問

姫路西ロータリークラブ

当クラブでは、10年にわたり、東日本大震災被
災地応援プロジェクトとして、岩沼市千年希望の
丘植樹プロジェクトに参加してきた。その植樹の
ための苗木を育苗して頂いた姫路市内の里親関係
者と共に、これまで植樹した区域の育苗のための
サポーター活動を実施した。併せて、震災後丸12
年の日に、名取市の「閖上の記憶」や石巻市立旧
大川小学校を訪ね、語り部の方から震災当時、ど
の様なことが起こったのか、直に聞き、そして復
興の進みつつある被災地の今をこの目で見、肌で
感じ取ってもらい、これから未来を担う子供たち
の明日に生かしてもらえればと、プロジェクトを
企画、実施した。

（文責：社会奉仕委員長　吉田 和正 ）

去る３月25日「笑顔で学ぶ親子サイエンス教
室」を開催致しました。当日、近隣の小学校から
児童47名及び保護者29名（計76名）の方々が参加
されました。また関係者としては、当クラブ、雲
雀丘学園インターアクトクラブ、開催場所の施設
職員（計17名）の方々にもお手伝い頂き、総勢93
名が参加する事業となりました。

サイエンス実験ではペットボトルやゴム風船な
ど、身近なものを使った実験から大がかりな実験
まで多種にわたり、子供達自身が見て触れて、体
を動かして体験する実験には、子供のみならず大
人までもがサイエンス実験の面白さに深い興味を
もちました。最後に、この数年、行動制限を余儀
なくされてきた子供達が楽しそうにはしゃぐ姿を
目にし、心より嬉しく思いました。

（文責：社会奉仕副委員長　大平 祐規子）

「閖上の記憶」の追悼の集い（2023年３月11日）

石巻市立旧大川小学校訪問（2023年３月12日）

地区補助金（奉仕プロジェクト）報告

▶２月11日（土・祝）
▶北野工房のまち・３階講堂
プロジェクト予算総額：508,475円　地区補助金額：254,237円北野こどもと外国人の交流会

神戸モーニングロータリークラブ

本プロジェクトは、当クラブの地元である三
宮・元町地域で学童保育施設及び地域で暮らす外
国人への日本語教室等を運営する認定NPO法人
「まなびと」との共催で、①放課後の自宅での学
習・生活が困難な児童（主に夫婦共働き世帯）、
②その保護者、③特にCOVID-19禍で地域住民と
の交流が乏しくなり、地域で孤立する傾向にある
定住外国人、④地域住民が相互に交流し、地域社
会の一員としてのつながりを深めてもらう趣旨で
企画されたイベントです。当日は、当クラブの参
加者（20名）、共催法人のスタッフ以外に、228
名の来場者があり、開場前から来場者であふれて
いるという状況でした。会場では、①児童・外国
人合同での楽器演奏・ダンス・大縄跳び②児童が
主体となって企画した交流ブース③外国人が主体
となって設置した各国文化の紹介・料理の提供
ブース④児童、外国人、当日の来場者が一緒に作
品を仕上げるお絵描き・ジグソーパズルブースな
どの企画を来場者が大いに楽しみ、上記趣旨につ
いて十分な成果を上げることができたと考えます。

（文責：会長　重田 和寿）

▶２月25日（土）
▶神戸文化ホール　中ホール
プロジェクト予算総額：1,094,800円　地区補助金額：400,000円

兵庫県外国人学校・公立学校
交流音楽会

神戸東ロータリークラブ

本プロジェクトは、出演学生数約200名、観覧
者約350名という大きな会合でしたが、おかげさ
まで、皆様よりご好評をいただきました。

COVID-19感染拡大により中断していた交流音
楽会が３年ぶりに開催されるということで、参加
校の学生たちも大変楽しみにしていたようです。
当日は、軽食の配布、事後、記念品としてビデオ
の配布等を行うことを計画していましたが、予算
も限られており、専門業者等には依頼しませんで
したので、多くの作業を外国人学校の関係者様、
当クラブの会員の方にお手伝いただきまして、大
過なく進めることができたと思います。

当日ご観覧いただきました皆様、お手伝いただ
きました皆様、どうもありがとうございました。

（文責：社会奉仕副委員長　麦 志明）
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▶３月28日（火）
▶THE RED Mountain berry farm MIKI NAKAZATO
　西山牧場
プロジェクト予算総額：512,600円　地区補助金額：256,300円

多文化共生に向け市内在住
外国人児童と高校生の交流

三木みどりロータリークラブ

三木市在住の外国人は約2,200名となっておりま
す。そこで「多文化共生」をテーマとし事業を行
いました。当クラブは、三木市国際交流協会にご
協力をいただき、三木市在住の外国人児童36名と
三木高校　国際総合科の生徒21名がいちご狩り、
牧場体験というコミュニケーションの機会を設け
ました。コミュニケーションをとりやすい様、当
日は３名（外国人児童２名、高校生１名）でグ
ループになっていただきました。美味しいいちご
やピザ、大きな乳牛の餌やり、広いところでの鬼
ごっこなど、とても楽しかったようです。次世代
を担う高校生と年の近い外国人児童にとって共有
した経験が良い思い出になることと思います。春
の暖かな日差しの中、参加者全員がとてもよい笑
顔でしたので、非常に嬉しかったです。

（文責：社会奉仕委員長　一井 康秀）

◆月信10号 表紙裏「表紙提供者プロフィール」について

　「表紙提供者プロフィール」のうち、城 守様のお役職欄にて、“淡路グループ ガバナー補佐”と表記がされてお

りますが、正しくは“西播第１グループ ガバナー補佐”です。

心よりお詫びを申し上げ、訂正させていただきます。

ガバナー事務所からのお知らせ

表紙提供者プロフィール
淡路グループ　ガバナー補佐

氏　　　名：城　　　守
所属クラブ：姫路ロータリークラブ
職 業 分 類：フォークリフト販売
経　　　歴：2008年3月11日　姫路ロータリークラブ入会
 2013-16年度 クラブ奉仕委員会 副委員長
 2016-17年度 姫路ロータリークラブ　幹事
 2018-20年度 クラブ管理運営委員会 委員長
 2020-21年度 姫路ロータリークラブ　会長
 2021-23年度 環境の保護小委員会 委員長
 2022-23年度 ロータリー財団委員会 副委員長
 2022-23年度 研修委員会 委員
 2022-23年度 西播第1グループ ガバナー補佐
 2022-23年度 ガバナーノミニー・デジグネート

じょう　　　　まもる

表紙提供者プロフィール
西播第１グループ　ガバナー補佐

氏　　　名：城　　　守
所属クラブ：姫路ロータリークラブ
職 業 分 類：フォークリフト販売
経　　　歴：2008年3月11日　姫路ロータリークラブ入会
 2013-16年度 クラブ奉仕委員会 副委員長
 2016-17年度 姫路ロータリークラブ　幹事
 2018-20年度 クラブ管理運営委員会 委員長
 2020-21年度 姫路ロータリークラブ　会長
 2021-23年度 環境の保護小委員会 委員長
 2022-23年度 ロータリー財団委員会 副委員長
 2022-23年度 研修委員会 委員
 2022-23年度 西播第1グループ ガバナー補佐
 2022-23年度 ガバナーノミニー・デジグネート

じょう　　　　まもる

正誤
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Region 1 & 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2023年４月号  №１
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター

会員増強について考えます。
「オープン例会」
沢山の手法の中で何がベストかと申し上げますと、オープン例会でしょう。
オープン例会とはクラブの通常例会にゲストをお招きして、実際の活動を見聞

していただく、そして入会に繋がるようにお誘いをする例会です。前年度に当地
区で試したところ、特に効果的であるのは地区内クラブが同じ週に一斉に開催す

る方法だとわかりました。交通安全週間や読書週間のようにみんなが頑張る。隣のクラブも頑張ってい
る、我々も負けていられない。結果的にこういった競争心も手伝って、１クラブ平均2.5人の入会があり
ました。クラブ紹介カードの活用や『ロータリーの友』の配布など様々な手法がありますが、結果として
成果が出たのはオープン例会です。しかしながら、オープン例会にゲストをお呼びするのが最大の課題
です。

「人の魅力」と「組織の魅力」
私が2021-22年度ガバナーとして公式訪問で行った卓話では、会員増強は二つの側面から考えて欲しい
と申し上げて参りました。一つは「人の魅力」、二つ目は「組織の魅力」です。
一番の要素は人の魅力だと思います。ロータリーの４つのテストは正しく人の魅力の核となるもので行
動の規範です。信用信頼が得られている方には自ずと人は集まってきます。私は40歳でJCを卒業する時
に、先輩からロータリーへ誘われました。私の父も兄もロータリアンで、小さいころからクリスマス例会
などに連れて行ってもらうと、プレゼントをいただき嬉しく楽しかったのを覚えています。入会を勧めら
れ咄嗟に考えたのは、もし私がそのクラブに入会すれば、人生の結構な時間をその方と共有することにな
るということでした。はっきり申し上げまして、その先輩の人となりを若干知っていましたので即座にご
遠慮申し上げました。その方と長い時間を共に過ごすのは気が進みませんでした。思い返しますと、これ
こそが人の魅力でしょう。私はこのことを自分自身に置き換えて、精進しなければなりませんが、ロータ
リアンは自分中心でなく、利他の精神を持つ、その結果会員増強に繋がるのだと思います。

「組織の魅力」は、ロータリーの公共イメージで判断されます。盛んに公共イメージを上げましょうと
どのクラブも頑張っています。ポリオ根絶、災害支援、地域での奉仕活動、こういった活動はロータリー
のイメージアップに繋がります。引き続き行っていく必要があります。但し気を付けなければならないの
は行動さえすれば、会員が増えるという考えです。この考えに私は首をかしげます。DEIを理解し、組織
の良い公共イメージを基盤として、さらに大事なのは、自分自身の魅力であって、感動を持って人生を楽
しみ、４つのテストを実践し、職業奉
仕の考えを活かした会社経営、社会へ
の奉仕活動をしているかどうかです。
皆様におかれましては、更に魅力あ
る人として、会員増強に励んでいただ
きますようにお願いいたします。そし
てその手法は「オープン例会」です。

第２地域 ロータリーコーディネーター補佐
若林 英博（東京麹町RC）

資料はこちら➡

▶３月28日（火）
▶THE RED Mountain berry farm MIKI NAKAZATO
　西山牧場
プロジェクト予算総額：512,600円　地区補助金額：256,300円

多文化共生に向け市内在住
外国人児童と高校生の交流

三木みどりロータリークラブ

三木市在住の外国人は約2,200名となっておりま
す。そこで「多文化共生」をテーマとし事業を行
いました。当クラブは、三木市国際交流協会にご
協力をいただき、三木市在住の外国人児童36名と
三木高校　国際総合科の生徒21名がいちご狩り、
牧場体験というコミュニケーションの機会を設け
ました。コミュニケーションをとりやすい様、当
日は３名（外国人児童２名、高校生１名）でグ
ループになっていただきました。美味しいいちご
やピザ、大きな乳牛の餌やり、広いところでの鬼
ごっこなど、とても楽しかったようです。次世代
を担う高校生と年の近い外国人児童にとって共有
した経験が良い思い出になることと思います。春
の暖かな日差しの中、参加者全員がとてもよい笑
顔でしたので、非常に嬉しかったです。

（文責：社会奉仕委員長　一井 康秀）

◆月信10号 表紙裏「表紙提供者プロフィール」について

　「表紙提供者プロフィール」のうち、城 守様のお役職欄にて、“淡路グループ ガバナー補佐”と表記がされてお

りますが、正しくは“西播第１グループ ガバナー補佐”です。

心よりお詫びを申し上げ、訂正させていただきます。

ガバナー事務所からのお知らせ

表紙提供者プロフィール
淡路グループ　ガバナー補佐

氏　　　名：城　　　守
所属クラブ：姫路ロータリークラブ
職 業 分 類：フォークリフト販売
経　　　歴：2008年3月11日　姫路ロータリークラブ入会
 2013-16年度 クラブ奉仕委員会 副委員長
 2016-17年度 姫路ロータリークラブ　幹事
 2018-20年度 クラブ管理運営委員会 委員長
 2020-21年度 姫路ロータリークラブ　会長
 2021-23年度 環境の保護小委員会 委員長
 2022-23年度 ロータリー財団委員会 副委員長
 2022-23年度 研修委員会 委員
 2022-23年度 西播第1グループ ガバナー補佐
 2022-23年度 ガバナーノミニー・デジグネート

じょう　　　　まもる

表紙提供者プロフィール
西播第１グループ　ガバナー補佐

氏　　　名：城　　　守
所属クラブ：姫路ロータリークラブ
職 業 分 類：フォークリフト販売
経　　　歴：2008年3月11日　姫路ロータリークラブ入会
 2013-16年度 クラブ奉仕委員会 副委員長
 2016-17年度 姫路ロータリークラブ　幹事
 2018-20年度 クラブ管理運営委員会 委員長
 2020-21年度 姫路ロータリークラブ　会長
 2021-23年度 環境の保護小委員会 委員長
 2022-23年度 ロータリー財団委員会 副委員長
 2022-23年度 研修委員会 委員
 2022-23年度 西播第1グループ ガバナー補佐
 2022-23年度 ガバナーノミニー・デジグネート

じょう　　　　まもる

正誤
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Region 1 & 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2023年４月号  №２
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター

昨年のポリオデーのポータルサイトを作成管理させていただき、微力ながら皆
さまのお役に立てたことを大変光栄に思っております。

次年度のポリオデーに向けた方針策定も佐藤理事やRPICの皆さまにより指針
がほぼ決まりつつあり、それを基にポータルサイトも次年度仕様に少しずつ改変
されております。再度ポータルサイトを訪れていただき、新たに追加されました
「22年ポリオデーの実績報告」のページなどをご覧いただき次年度の活動の参考

にされていただきたいと思います。
世界ポリオデーJAPANポータルサイト：http://endpoliorotary.club

さて話は変わりますが、今話題の「ChatGPT」についてご紹介いたします。AIが様々な疑問に的確に
返答してくれるサービスです。回答は当たり障りのないものが多いですが、端的にまとめてくれるので、
決まり切った文章を書く際には非常に重宝します。

以下は私が試した質問と回答です。
質問：ロータリークラブの公共イメージ向上方法についてのアイデアを教えて
ChatGPTによる回答：
コミュニティ活動の積極的な実施：ロータリークラブは、地域社会で様々な活動を行っています。クラブ
メンバーが地域の問題に取り組む姿勢をアピールすることで、クラブが社会貢献活動に力を入れているこ
とをアピールできます。

１．クラブのPR活動：クラブが行っている活動を広く知ってもらうために、ロータリークラブのホー
ムページやSNS、地域紙などを活用して、クラブのPRを行うことが重要です。さらに、クラブの
メンバーが積極的に自分たちのクラブについて話題にしていくことで、ロータリークラブの知名度
を上げることができます。

２．プロジェクトの多様化：ロータリークラブは、慈善活動や社会貢献活動を行うことが多いですが、
プロジェクトの内容を多様化することで、多様な人々が参加しやすくなります。例えば、環境保全
活動や文化交流プログラムなど、多様なテーマのプロジェクトを行うことで、より幅広い層の参加
を促すことができます。

３．若い世代の参加促進：（文字数の関係で省略）
４．国際交流の拡大：（文字数の関係で省略）

以上のようなアイデアを実践することで、ロータリークラブのイメージ向上が図られます。

どうでしょう？当たり前と言えば当たり前のことを回答してきましたが、基本的なことをしっかり押さ
えた回答ですから、役に立つ場面もありそうです。「女性会員を増やすにはどんなことをすればよい？」
「若者に興味を持ってもらうには何をアピールすべき？」などの質問にも答えてくれます。偏りがちな自身
の価値観を見直すきっかけにもなるかも知れません。一度お試し下さい。以下のURLからsign up（登録）
すれば無料で利用できます。https://chat.openai.com/auth/login

第２地域 ロータリー公共イメージコーディネーター補佐
桑澤 一郎（茅野RC）
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クラブ管理運営委員会より

今月の例会開催数 例会の開催方法 他クラブからのメイクアップ受け入れ

3回
34.3％

4回
46.3％

テーブル配置 お食事について ロータリーソング斉唱

円卓・長机等
の対面式
88.1％

5回
13.4％

その他
あり
89.6％

あり
89.6％

通常例会
71.6％

ハイブリッド例会
26.9％

★例会の運営、感染防止対策についての詳細

※HYOGOロータリーEクラブは例会がホームページ上で行われるため対象外といたします。　※未回答２クラブ

◆ほぼ通常に運営しています。食事する時以外はマスクは着用されています。
◆マスク着用については個人の判断に委ねることになりましたが、ソング斉唱時は強制ではありませんが
マスク着用が望ましいという方向性です。
◆アクリルパーテーションは演台と司会台のみ設置とし、各テーブルには設置しておりませんが、10名テー
ブルに５名の着席で密を回避しています。

1回

2回

なし
(オンライン含む)

お弁当
(持ち帰り含む)

なし

スクール形式
11.9％

音源のみ
あり(通常通り)
88.1％

9％

■クラブの運営報告　2023年３月の回答結果 ※今月は67件の回答でした。

※各グラフの少数枠の％は、割愛致します。

短縮例会

なし 9％

実施している基本の感染防止対策

検温

マスク

アルコール消毒

アクリル板（パーテーション）

換気

ドア開放

0 20 40 60 80

34（51.5％）

54（81.8％）

63（95.5％）

20（30.3％）

45（68.2％）

46（69.7％）

Region 1 & 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2023年４月号  №２
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター

昨年のポリオデーのポータルサイトを作成管理させていただき、微力ながら皆
さまのお役に立てたことを大変光栄に思っております。

次年度のポリオデーに向けた方針策定も佐藤理事やRPICの皆さまにより指針
がほぼ決まりつつあり、それを基にポータルサイトも次年度仕様に少しずつ改変
されております。再度ポータルサイトを訪れていただき、新たに追加されました
「22年ポリオデーの実績報告」のページなどをご覧いただき次年度の活動の参考

にされていただきたいと思います。
世界ポリオデーJAPANポータルサイト：http://endpoliorotary.club

さて話は変わりますが、今話題の「ChatGPT」についてご紹介いたします。AIが様々な疑問に的確に
返答してくれるサービスです。回答は当たり障りのないものが多いですが、端的にまとめてくれるので、
決まり切った文章を書く際には非常に重宝します。

以下は私が試した質問と回答です。
質問：ロータリークラブの公共イメージ向上方法についてのアイデアを教えて
ChatGPTによる回答：
コミュニティ活動の積極的な実施：ロータリークラブは、地域社会で様々な活動を行っています。クラブ
メンバーが地域の問題に取り組む姿勢をアピールすることで、クラブが社会貢献活動に力を入れているこ
とをアピールできます。

１．クラブのPR活動：クラブが行っている活動を広く知ってもらうために、ロータリークラブのホー
ムページやSNS、地域紙などを活用して、クラブのPRを行うことが重要です。さらに、クラブの
メンバーが積極的に自分たちのクラブについて話題にしていくことで、ロータリークラブの知名度
を上げることができます。

２．プロジェクトの多様化：ロータリークラブは、慈善活動や社会貢献活動を行うことが多いですが、
プロジェクトの内容を多様化することで、多様な人々が参加しやすくなります。例えば、環境保全
活動や文化交流プログラムなど、多様なテーマのプロジェクトを行うことで、より幅広い層の参加
を促すことができます。

３．若い世代の参加促進：（文字数の関係で省略）
４．国際交流の拡大：（文字数の関係で省略）

以上のようなアイデアを実践することで、ロータリークラブのイメージ向上が図られます。

どうでしょう？当たり前と言えば当たり前のことを回答してきましたが、基本的なことをしっかり押さ
えた回答ですから、役に立つ場面もありそうです。「女性会員を増やすにはどんなことをすればよい？」
「若者に興味を持ってもらうには何をアピールすべき？」などの質問にも答えてくれます。偏りがちな自身
の価値観を見直すきっかけにもなるかも知れません。一度お試し下さい。以下のURLからsign up（登録）
すれば無料で利用できます。https://chat.openai.com/auth/login

第２地域 ロータリー公共イメージコーディネーター補佐
桑澤 一郎（茅野RC）
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100%ポール・ハリス・フェロークラブ（西宮恵美寿RC）

西宮恵美寿ロータリークラブが、当地区で10
番目の100％ポール・ハリス・フェロークラブと
して認証されました。 

なお、当地区内の100％ポール・ハリス・フェ
ロークラブは下記のとおりです。 

100％ポール・ハリス・フェロークラブとは
クラブの正会員全員がポール・ハリス・
フェローになっているクラブに贈られま
す。（一度限り）。
申請方法等の詳細につきましては、ガバナー
事務所までお問い合わせください。

クラブ名
尼　崎　西
三　　　田
宝　塚　中
芦　　　屋
神　戸　南
神 戸 六 甲
甲　子　園
西　　　宮
豊　　　岡
西宮恵美寿

認証年月日
2009年１月30日
2009年２月13日
2009年11月13日
2010年２月１日
2010年３月16日
2011年３月10日
2011年12月31日
2012年５月22日
2020年８月31日
2023年３月20日

認証時の会員数
42
29
31
52
71
18
42
50
40
22

◆３月の地区活動記録
日　　　時 行　　　事　　　名 場　　　所

 ３ （金） 16：00～18：00 2023-24年度 第１回ロータリー財団委員長会議 神戸ポートピアホテル  パール
 4 （土） 13：00～20：00

地区大会（３/４-５） 神戸ポートピアホテル
 5 （日）   9：40～19：00
 6 （月） 18：00～19：30 第５回公共イメージ委員会 オンライン
 7 （火） 15：00～17：00 第４回地区財務委員会 ガバナー事務所会議室

11（土）
10：00～12：00 ロータリー財団各奨学金書類選考会 神戸三宮東急REIホテル  ローズ
14：00～18：00 第７回米山記念奨学委員会および2022学年度奨学生修了式・歓送会 第一楼

12（日） 13：00～19：30 2023年会長エレクト研修セミナー（PETS） 神戸ポートピアホテル  大輪田
14（火） 16：00～18：00 第６回補助金小委員会 オンライン
15（水） 18：00～20：30 マスメディアとの交流会 神戸ポートピアホテル  生田

18（土）
15：00～ 第43回RYLAセミナー（～３/21） 神戸YMCA余島野外活動センター
16：00～18：00 第３回社会奉仕小委員会 神戸ポートピアホテル  パール

19（日）
10：00～12：00 第８回青少年交換小委員会 神戸ポートピアホテル  布引
13：00～16：00 第４回青少年交換来日生・派遣候補生オリエンテーション 神戸ポートピアホテル  生田

21（火）
13：30～17：00 第７回RLI委員会 神戸ポートピアホテル  すみれ・つつじ
15：00～19：00 ロータリー財団各奨学金面接選考会 神戸三宮東急REIホテル  ローズ
18：00～19：30 2023-24年度第１回会員維持増強委員会 ガバナー事務所会議室

24（金） 18：00～19：30 第８回職業奉仕委員会 オンライン

25（土）
16：00～18：00 第６回規定審議委員会 洲本商工会議所／オンライン
13：00～15：30 地区補助金関係委員長会議 神戸ポートピアホテル  パール
16：00～18：00 第７回補助金小委員会 神戸ポートピアホテル  生田

27（月）
16：00～17：30 第５回環境の保護小委員会 オンライン
18：00～ 2023-24年度青少年奉仕委員長会議 神戸三宮東急REIホテル  ローズ

28（火） 14：00～16：00 臨時地区運営会議 ガバナー事務所会議室
31（金） 15：20～18：00 第９回戦略計画委員会 灘高等学校

16 2022-23 GOVERNOR’S MONTHLY LETTER  No.11



新会員紹介 ・ 一緒にロータリーライフを楽しみましょう（敬称略・クラブ順）

ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

加　古　川

ビルメンテナンス
3/27入会

長村　和美

尼　　　崎 柏　　　原

生命保険
3/31入会

西山　弘訓
損害保険
4/4入会

藤村　啓介

ポール・ハリス・フェローマルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（尼崎西）
高見　宗利

（尼崎西）
住山　利恵

ポール・ハリス・フェロー

（尼崎西）
玉山　善博

（豊岡）
坂本　和也

（豊岡）
直島　正枝

（豊岡）
大井　秀輝

（西宮）
松本　陽介

米山功労者メジャードナー（12回） 米山功労者（2回） 米山功労者（1回）

（尼崎西）
杉本　一彦

（神戸須磨）
大内　晋二

（豊岡）
藤原　紘道

（尼崎西）
中島　雄司

ご冥福をお祈り申し上げます

故　山﨑　仁嗣　氏（神戸東）
２月13日　享年76

　

100%ポール・ハリス・フェロークラブ（西宮恵美寿RC）

西宮恵美寿ロータリークラブが、当地区で10
番目の100％ポール・ハリス・フェロークラブと
して認証されました。 

なお、当地区内の100％ポール・ハリス・フェ
ロークラブは下記のとおりです。 

100％ポール・ハリス・フェロークラブとは
クラブの正会員全員がポール・ハリス・
フェローになっているクラブに贈られま
す。（一度限り）。
申請方法等の詳細につきましては、ガバナー
事務所までお問い合わせください。

クラブ名
尼　崎　西
三　　　田
宝　塚　中
芦　　　屋
神　戸　南
神 戸 六 甲
甲　子　園
西　　　宮
豊　　　岡
西宮恵美寿

認証年月日
2009年１月30日
2009年２月13日
2009年11月13日
2010年２月１日
2010年３月16日
2011年３月10日
2011年12月31日
2012年５月22日
2020年８月31日
2023年３月20日

認証時の会員数
42
29
31
52
71
18
42
50
40
22
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事務所
〒650-0046  神戸市中央区港島中町6-10-1 神戸ポートピアホテル本館7階722号室
TEL：078-304-2680　FAX：078-304-2681
E-mail rid2680@abelia.ocn.ne.jp

国際ロータリー第2680地区

　ガバナー  阪 上　栄 樹

国際ロータリー第2680地区　2023年３月会員数報告

尼　　　崎
尼　崎　北
尼　崎　東
尼　崎　西
尼　崎　南
尼　崎　中
　　小　計
伊　　　丹
川　　　西
伊 丹 有 明
川西猪名川
伊丹昆陽池
西宮イブニング
　　小　計
西　　　宮
芦　　　屋
甲　子　園
西 宮 夙 川
芦　屋　川
西宮恵美寿
　　小　計
宝　　　塚
三　　　田
篠　　　山
柏　　　原
宝塚武庫川
三　田　南
HYOGO REC
　　小　計
神　　　戸
神　戸　東
神 戸 東 灘
神　戸　南
神 戸 六 甲
神 戸 ベ イ
　　小　計
神　戸　西
神 戸 須 磨
神 戸 垂 水
神 戸 西 神
神　戸　中
神戸モーニング
　　小　計
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◆2023年３月末　 女性会員数………… 139人

◆期 首 か ら の 増 減………………………16人増

◆期首からの女性増減………………………18人増

◆クラブ数……………………………………　 70RC

◆2022年７月１日　クラブ会員数………2,522人

◆2023年３月末　　クラブ会員数………2,538人
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明　　　石
明　石　東
明　石　北
　　小　計
高　　　砂
加　古　川
加古川中央
高 砂 青 松
加古川平成
　　小　計
三　　　木
小 野 加 東
北　　　条
西　　　脇
三木みどり
　　小　計
洲　　　本
南　淡　路
淡 路 三 原
津　　　名
あわじ中央
　　小　計
姫　　　路
姫　路　南
姫　路　西
姫　路　東
神　　　崎
姫 路 中 央
　　小　計
赤　　　穂
相　　　生
龍　　　野
上 郡 佐 用
　　小　計
豊　　　岡
生　　　野
香　　　住
豊岡円山川
和　田　山
　　小　計
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